
RPI Montjoyer - Réauville 

 

Compte-rendu du conseil école 

Deuxième trimestre - 12/03/2024 
 

Début du conseil : 18h10 

 

1- Présentation des personnes présentes 
 

Gabriel Roques (enseignante à Montjoyer), Sandrine André-Leduc (directrice d’école) et 
Léa Vasseur (enseignantes à Réauville), Camille Bégoud (personnel du périscolaire et de 
la cantine) 

Norbert Perrin (Maire de Réauville), Christian Bernard et Monique Allègre (élus de la 
mairie de Réauville), Vincent Thiriaud (élu de la mairie de Montjoyer) 

Marnie Adam-Hugonnet, Adèle Cohen, et Julie Patinier (déléguées des parents d’élèves) 

Laurie Ducol (APE) 

Excusés : Marc Guy, Anaïs Chevru, Magali Seigle-Vatte, Mélodie Sauvan, Tomas Mélanie. 

 

2- E ectifs prévisionnels 
 

Cette année à l’école de Montjoyer sont inscrits :  

- 6 élèves en petite section  
- 6 élèves en moyenne section  
- 6 élèves en grande section  

Magali Seigle-Vatte et Melodie Sauvan assureront le poste d’ATSEM, à mi-temps chacune. 

A noter que Christelle Ranchon, service civique à l’école de Montjoyer depuis le début 
d’année a arrêté son contrat de façon définitive, pour cause de déménagement. 

 

A Réauville répartis dans les deux classes :  

- 7 élèves en grande section  
- 4 élèves en CP 
- 7 élèves en CE1  
- 6 élèves en CE2 
- 5 élèves en CM1 
- 4 élèves en CM2 



 

A la rentrée prochaine, il y aura (sous réserve de modification) :  

A Montjoyer : 

- 11 élèves en petite section  
- 6 élèves en moyenne section 
- 6 élèves en grande section 

L’ensemble des élèves de grande section fréquentera l’école de Montjoyer. 

 

A Réauville, les élèves seront toujours répartis en deux classes comme suit :  

- 12 élèves en CP 
- 4 élèves en CE1  
- 7 élèves en CE2 
- 6 élèves en CM1 
- 5 élèves en CM2 

 

3- Evaluations nationales 

 

En septembre, il y avait déjà eu des évaluations nationales pour les classes de CP, CE1 et 
CM1. 

Les CP en ont eu à nouveau, durant deux semaines consécutives en janvier dernier. 

Suivant leur réussite, les élèves ont été classés en trois groupes, dans di érents 
domaines de français et mathématiques : satisfaisant, fragile ou à besoins. 

Pour résumer :  

- En Français, 2 élèves ont été classées en réussite et grande réussite et 2 élèves un 
peu plus fragile, d’après le logiciel de correction.  

 Ce classement est bien sûr à prendre avec du recul, à relativiser. Pour exemple, 
l’utilisation à de nombreuses reprises de la forme négative dans la phrase peut engendrer 
un souci dans la compréhension fine à la lecture ou encore l’écriture de syllabe peut-être 
compliquée car tous les sons n’ont pas encore été vus en classe. 

- En Mathématiques, une élève est en très grande réussite, 2 élèves sont en grande 
réussite, et une élève est légèrement plus fragile mais à la limite de la réussite. 

D’après Léa Vasseur, il n’y a aucune raison de s’inquiéter de l’ensemble de ces résultats. 

Comparativement à la première évaluation : l’élève qui montrait des soucis en 
compréhension et en reconnaissance de lettre n’est plus du tout en di iculté désormais. 
Visiblement, le travail réalisé en classe a bien compensé les di icultés. 

 



La reproduction de figure était compliquée en en début d’année. Elle n’a pas encore été 
travaillée (au programme de la prochaine période) et n’a pas non plus été réévaluée lors 
de ces évaluations. 

 

L’année prochaine, tous les niveaux seront évalués en début d’année. 

 

4- Obligations institutionnelles 
 

Exercice incendie 

 

A Montjoyer, le deuxième essai incendie a eu lieu un peu plus tard que prévu, le 07/03. 

Tout s’est bien passé, le temps necessaire pour évacuer les locaux était convenable, le 
comptage a aussi été réalisé dans les temps.  

Il reste un essai à réaliser, pour lequel personne ne sera prévenu en amont. 

 

A Réauville, l’essai a été réalisé le vendredi 08 mars, avec la participation de Christian 
Bernard. Les élèves ont été très rapides malgré la pluie et ont pu évacuer l’école en moins 
d’une minute. 

La sonnerie est bien audible dans l’ensemble du bâtiment de l’école. 

Il est prévu pendant les vacances prochaines, l’intervention d’un technicien de 
l’entreprise Free afin d’établir une meilleure liaison pour la communication entre les deux 
classes  

 

PPMS risques majeurs : 

A Montjoyer, un exercice « attentat intrusion » a été réalisé le 15 Décembre dernier, 
sous forme de jeu de cache-cache, dans la salle de sieste car il s’agit de la seule pièce 
avec des rideaux.  

Il n’y a eu aucun problème à noter. 

 

A Réauville l’exercice « risque majeur – nucléaire » aura lieu le 28 mars. Une mallette 
PPMS est prévue pour chaque pièce de rassemblement, dans l’atelier et dans la cantine. 

L’exercice « attentat intrusion » avait eu lieu en Novembre dernier.  

La commune est en attente de subvention pour le changement de portail en bas de 
l’école. Ceci pourrait prendre plusieurs mois avant le début des travaux. 

 

 
 



5- Présentation des activités et projets pédagogiques fait et à venir  
 

Projets pour le RPI 

 

- Sorties à la bibliothèque de Roussas, un vendredi sur trois, en alternance entre les 
classes. L’équipe souhaite remercier le SIVOS pour la mise à disposition du Bus, 
ainsi que Babeth pour sa disponibilité. 
 

- Atelier musique avec Tristan Brizou : la classe de maternelle commence la 
semaine du 18 Mars, tous les lundis à 14h. A noter qu’il n’y aura pas de sieste ces 
jours-ci. Les deux classes élémentaires ont déjà e ectué cet atelier, financé par 
l’APE. 
 

- Soirée de Noël le 15 décembre dernier, avec la venue du père Noël. 
 

- Carnaval le 15 février : défilé déguisé et goûter à la salle des fêtes.  
Un grand merci à Camille Bégoud et Muriel Mura pour le service, aux mairies pour 
la préparation, à tous les parents qui ont participé à cet évènement ainsi qu’à 
Camille Bégoud et Ludovic Loubette pour le nettoyage en fin d’après-midi. 
A noter qu’une assiette blanche avec un liseré vert a été oubliée à l’école, n’hésitez 
pas à la réclamer si elle vous appartient. 
 

- Fête de l’école le 28 juin prochain. 

 

Projets pour la classe de Maternelle 

- Projet « éducation à la santé et au gout » débuté en début d’année, pour découvrir 
des gouters équilibrés. Les enfants goûtent désormais avec envie des aliments 
parfois méconnus pour eux, on note une vraie progression depuis le début de 
l’année.  
Il est important de penser à s’inscrire auprès de Gabrielle Roques pour les 
vendredis. 
 

- Présentation du spectacle de Noël « Cacophonie », le 18 Décembre 2023, qui a ravi 
petits et grands. 
 

À venir :  

 
- Projet « cirque » en coanimation avec un artiste de cirque, 8 séances d’une heure 

sont prévues, du 25 au 29 Mars et du 29 Avril au 03 Mai. 
 

- Sortie théâtre à venir. 
 

- Sortie de fin d’année à déterminer (cirque ?). 

 



 

Projets pour les classes Elémentaires : 

- Jeu d’échecs en co-animation avec Christian Bernard, à raison d’une séance par 
quinzaine en alternance avec un atelier « danse, dépense physique et tonus 
musculaire » en co-animation avec Aline Chaberty, pour la classe de Sandrine 
André-Leduc. 
 

- Découverte de l’escrime pour la classe de Léa Vasseur, qui est diplômée pour 
animer elle-même les ateliers. Le matériel a été loué au club de Saint-Paul-Trois-
Châteaux (masques, vestes et fleurets). Les séances débutent le 12 mars, en 
extérieur (cour du haut) et ont lieu toutes les semaines. 
 

- Spectacle de Noel « Captain Zed », dans lequel beaucoup de messages sont 
di usés à propos des écrans, de la rêverie, de l’observation, de la contemplation, 
du fait que les enfants ont plus de ressources que ce qu’ils pensent, et que les 
adultes ont perdu la capacité de rêver.  
Ce spectacle a ravi petits et grand grâce à sa double lecture possible. 
 

- Atelier « chocolat et Gourmandises » animé par Tiphaine Barthélémy, chocolatière 
de Réauville qui a réalisé un gros travail de préparation, pour le plus grand plaisir 
des enfants. Chacun est reparti avec sa création gourmande pour l’occasion de la 
Saint Valentin. Les enfants ont adoré, c’était un véritable moment de partage et de 
création. 
Un grand merci à Camille Bégoud, Muriel Mura, (réalisation des boîtes de 
présentation en origami), Ludovic Loubette et Louis Barthélémy (papi d’Alexandre) 
pour leur présence tout au long de l’atelier. 

 

À venir :  

 

- Sortie cinéma, le 04 avril après midi, pour la classe de Sandrine André-Leduc, à 
Roussas. 
 

- Sortie en collaboration avec l’association « Environnement et Patrimoine » de 
Réauville, le 11 avril, pour une découverte des points d’eau sur le village, au cours 
d’une randonnée de 6 km. Un pique-nique sera à prévoir. Cette activité dépendra 
de la météo.  
Le groupe sera rejoint dans l’après-midi par la classe de Léa Vasseur pour une 
rencontre avec les moutons du village. 
 

- Atelier « Réveil et Appréhension du corps » en co-intervention avec Lise Pauton, le 
03 mai.  
 

- Sortie de fin d’année : plusieurs projets en cours de validation dont celui de 
« grimpe dans les arbres ». Une rencontre avec l’animateur est prévue fin mars. Il 
sera prévu des ateliers pour des groupes de 8 élèves, pour une découverte de la 
faune, des ateliers sensoriels autour de la nature (qu’y a-t-il dans les arbres ? – 



insectes, feuilles, animaux …-). Cette sortie demande beaucoup d’organisation ; 
si elle doit avoir lieu, il y aura besoin de parents pour mener à bien ce projet. Un 
pique-nique sera à prévoir. 

 

Il est à noter que ces projets sont réalisables grâce à l’APE. L’ensemble de l’équipe 
souhaite en remercier ses membres. 

 

6- Autour de l’école 
 

A l’école de Montjoyer, il a été réalisé les travaux suivants :   

- Murs de la classe peints en blanc 
- Installation de rideaux occultants 
- Bande de liège accrochée au mur pour punaiser le travail des élèves 
- Rénovation du bac à sable : récupération du meuble de bibliothèque qui a été 

fermé. L’ancien bac à sable est placé dedans, il est ainsi sécurisé (absence de 
chat, le sable ne tombe pas dans la cour ce qui évite les glissades). 
 

A faire :  

- Changement du lino dans la salle de classe  
- Réparation du revêtement de sol autour des arbres de la cour de récréation (trous). 
- Des mécanismes « anti-pince-doigt » à placer dans les portes sont à commander, 

en accord avec la mairie 
- Achat d’un meuble de rangement pour les travaux des élèves 

 

Gabriel Roques remercie la mairie pour sa réactivité, l’entretien des locaux et des 
travaux, elle est satisfaite d’être soutenue de la sorte. 

 
 

A l’école de Réauville il a été demandé :  

- La mise en place d’un portail, qui sera malheureusement changé dès les 
subventions obtenues par la mairie. 

- Changement du réfrigérateur (en attente de subvention). 
- Réparation de la véranda pour éviter les nouvelles infiltrations d’eau. Ces travaux 

d’étanchéité seront e ectués par un cordiste. 
- Changer la place du vidéoprojecteur dans la classe de Léa Vasseur, pour la rentrée 

prochaine (nouvelle disposition de la classe, puisqu’il n’y aura plus que 2 niveaux 
– CP et CE1-). 

- Changer le vidéoprojecteur de la classe de Sandrine André-Leduc qui montre des 
signes de faiblesse. 

- Réparation du grillage du terrain d’aventure, ainsi que le comblement des trous et 
la mise en place d’une table en bois de pique-nique. 

- Réparation de la porte d’entrée menant au couloir du haut de l’école. 



- Achat d’un tabouret. 
- Changement de lunette des toilettes. 

 

7- Association des Parents d’Elèves 
 

Laurie Ducol, représentante de l’APE lors du conseil d’école a fait savoir son 
mécontentement concernant la « faible implication des parents » , au nom de 
l’association. 

Elle a irme que l’association continue à suivre l’équipe enseignante dans les projets 
jusqu’en juin. Le devenir de l’association au-delà de cette date sera à discuter. 

Une réunion serait prévue d’ici la fin d’année (date à définir) à laquelle seront conviés les 
mairies, les parents, et l’équipe enseignante. 

Il n’y a pas eu plus d’information ni d’échange sur le sujet, Laurie Ducol devant quitter la 
réunion pour des raisons personnelles. 

 

8- Questions diverses : Mairies / Parents 
 

Mairie 

- Comme annoncé aux familles via le cahier de liaison des élèves, le départ d’Anaïs 
Chevru pour de nouvelles aventures à Donzère (poste d’ATSEM titulaire) est prévu 
à la fin mars. En e et, son dernier jour de présence avec les élèves sera le mardi 
26 mars. Toutes les familles ont été conviées le 25 mars à 15h30, à la cantine de 
l’école pour lui dire au revoir.  
A partir du 02 avril et jusqu’à la fin de l’année scolaire, Aurélie Tichit assurera la 
fonction d’ATSEM dans la classe de Léa Vasseur. 
 

- Magali Seggle-Vatte (ATSEM à Montjoyer) voit son mi-temps prolongé jusqu’à la fin 
d’année scolaire. 
 

- Il manque un parent d’élève de Montjoyer pour siéger au SIVOS (transport scolaire 
notamment). Cela consiste en la participation à 2 comités syndicaux par ans 
concernant son fonctionnement (voix consultative).  

Si vous êtes intéressé, merci de vous faire connaitre auprès de la mairie de Montjoyer dès 
que possible. 

 
- Un poste de distribution électrique va être mis en place contre le mur des boites 

aux lettre de la mairie de Réauville, avec un abri pour se protéger de la pluie ou du 
soleil. 

 

- Les travaux de transformation/agrandissement de l’école de Réauville dans les 
bureaux actuels de la Mairie sont prévus pour l’année 2025, une fois que la Mairie 
aura déménagé. 



 
 

- Des travaux de réfection de voirie sont prévus en mai ou juin à Réauville, de l’Eglise 
jusqu’en bas du village. Des adaptations/di icultés de circulation seront à prévoir 
autour de l’école. 
 
 

Parents 

 
- Gestion des réservations du périscolaire : il avait été discuté le fait de réduire le 

délai de réservation et d’annulation d’inscription des enfants au temps 
périscolaire lors du dernier conseil d’école. La mairie est toujours en train de 
réfléchir, reste à finaliser le délai nécessaire pour tout changement de réservation. 
Une tablette est utilisée désormais par le personnel pour être à jour des 
changements en temps réel au moment de la sortie des classes, en lien avec la 
secrétaire de mairie (traitement des demandes des parents par mail). 
 

- Carte scolaire : un sondage aura lieu ce trimestre auprès des familles des élèves 
inscrits en classe élémentaire, afin de déterminer si l’ensemble est globalement 
favorable à son changement vers le collège de Saint-Paul-Trois-Châteaux. En e et, 
actuellement le collège de secteur du RPI est la cité scolaire Alain Borne à 
Montélimar, mais une liaison en bus est déjà existante également pour le collège 
de Saint-Paul-Trois-Châteaux. Si une volonté de changement de la part des 
familles ressort de ce sondage, des démarches seront à e ectuer dès septembre 
prochain, à voir avec l’inspection et le département. 
 

- Les parents semblent dans l’ensemble satisfaits de l’ensemble de l’équipe 
enseignante et éducative. 
 

 

Fin du conseil à 20h10 

 

Compte rendu réalisé par Julie Patinier, déléguée suppléante des parents d’élèves et 

complété par Sandrine André-Leduc, chargée de direction et directrice d’école. 

Le 18 mars 2024, 
 

Mme PATINIER Julie    Mme ANDRE-LEDUC Sandrine Directrice     

                                 


